
СТЕНОГРАММА 

14-го собрания Законодательной Думы Томской области 

шестого созыва 

22 сентября 2022 года г. Томск 

 

Зал заседаний Законодательной Думы Томской области 

 

Заседание первое  12-00 

 

Председательствует Козловская Оксана Витальевна, Председатель 

Законодательной Думы Томской области 

 

Козловская О.В. Коллеги, в зале 31 депутат по результатам электронной 

регистрации и всего 35 депутатов, так как 4 депутата принимают участие в работе 

собрания посредством использования средств телекоммуникации в режиме 

реального времени: Власов Виктор Алексеевич, Александр Владимирович 

Колесников, Валерий Николаевич Осипцов, Чолохян Вард Тамазович. 

Отсутствуют: Валеев Марат Тагирович, Пушкарев Иван Иванович – 

в командировке; Рябченко Даниил Олегович, Базаев Кирилл Максимович – 

в отпуске; по производственной необходимости не смог присутствовать Сергей 

Алексеевич Котов. 

У нас есть четыре голоса для доверительного голосования. Голоса передали: 

Базаев Кирилл Максимович, Котов Сергей Алексеевич, Пушкарев Иван Иванович 

и Рябченко Даниил Олегович. У нас есть кворум, и мы можем начинать работу 

четырнадцатого собрания Законодательной Думы Томской области. 

Сегодня в работе собрания традиционно принимают участие: Семенов 

Александр Николаевич, прокурор Томской области; Воскресенская Лариса 

Юрьевна, исполняющая обязанности начальника Управления Министерства 

юстиции Российской Федерации по Томской области; Овдийчук Илья Леонидович, 

начальник управления по надзору за исполнением федерального законодательства 

прокуратуры Томской области.  

Кроме того, в работе принимают участие депутаты Государственной Думы 
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Российской Федерации Владимир Игоревич Самокиш, Татьяна Васильевна 

Соломатина. 

Уважаемые коллеги, надо утвердить повестку заседания, внесенную Советом 

Думы, у вас у всех она есть на руках. 

Есть предложение провести заседание в два этапа. На первом рабочем 

заседании в течение часа рассмотреть вопросы, которые вынесены на собрание 

Законодательной Думы. В 14:00 провести торжественное заседание в театре драмы, 

где состоится инаугурация вновь избранного губернатора Томской области. Хочу 

напомнить, что в соответствии с федеральным законодательством полноправным 

губернатором становится только после принесения присяги.  

Коллеги, прошу проголосовать и принять повестку, предложенную Советом 

Думы, за основу. Голосуем. 

Голосуется принятие повестки собрания за основу. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………….35 

Проголосовало против………………….0 

Воздержалось……………………............0 

Результат: принимается. 

Козловская О.В. Решение принято.  

Будут ли изменения дополнения в повестку? Не будет. 

Александр Михайлович (Феденёв) у нас присутствует на собрании как 

представитель Губернатора Томской области в Законодательной Думе, и я 

понимаю, что от Администрации тоже предложений нет. 

Коллеги, тогда есть предложение проголосовать за повестку в целом. 

Пожалуйста, Алексей Геннадьевич. 

Фёдоров А.Г. Оксана Витальевна, хотел спросить, почему мы уже как 

полгода не слушаем Администрацию о  расходовании областного бюджета. 

Козловская О.В. Алексей Геннадьевич, давайте мы сейчас утвердим 

повестку, потому что сейчас мы обсуждаем вопрос изменений и дополнений 

в повестку.  

Фёдоров А.Г. Я и предлагаю внести изменения… 

Козловская О.В. Алексей Геннадьевич, этот вопрос не рассматривался 

в соответствии с Регламентом на заседании комитета, прежде чем его вынести и 

рассмотреть на собрании Думы. 
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Насколько я знаю, бюджетно-финансовый комитет на очередное собрание 

Думы этот вопрос готовит. 

Еще, коллеги, есть изменения или дополнения к повестке? 

Голосуется принятие повестки собрания в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за………………………..36 

Проголосовало против………………….0 

Воздержалось……………………............0 

Результат: принимается. 

Козловская О.В. Решение принято.  

У нас есть время для политических заявлений. Если ли желающие их 

сделать? Пожалуйста, Алексей Геннадьевич Фёдоров, фракция КПРФ. Затем 

фракция ЛДПР. 

Фёдоров А.Г. (фракция КПРФ) Те вопросы, уважаемые коллеги, которые 

буду озвучивать, неоднократно мной уже озвучивались, но я сегодня собрал 

основные моменты, на которые нужно обратить внимание. 

Вчера Президентом нашей страны Владимиром Владимировичем Путиным 

был подписан Указ о частичной мобилизации граждан. Тысяча томичей будут 

призваны на военную службу из Томской области. Сибиряки всегда отличались  

высокими моральными, волевыми качествами и хорошей физической подготовкой. 

Что областные власти делают, чтобы у бойцов, защищающих родину, была 

высокая мотивация? Напомню, военная операция идет с 24 февраля. Только в июле 

после моего обращения вышло постановление губернатора о мерах поддержки 

участников спецоперации. 

Каждый губернатор у нас является председателем призывной комиссии. 

Несмотря на мои многолетние обращения, в том числе в Министерство обороны, 

так и не отремонтирована казарма пункта сбора призывников. Где мы бойцов 

будем собирать?  

Не решена проблема с обеспечением средствами индивидуальной защиты и 

медицинским инструментарием врачей, работающих в приемных комиссиях. Цена 

вопроса – несколько миллионов рублей из областного бюджета.  

Нет программы военно-патриотического воспитания молодежи.  

Несмотря на Указ Президента в Томской области не проводится День 

русского языка.  
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Недостаточная подготовка школьников и молодежи по специальностям 

«водитель», «тракторист» и другим техническим специальностям. 

В Первомайском и Зырянском районах – думаю, сейчас губернатор 

Владимир Владимирович Мазур вступит в должность, и исправится ситуация – не 

готовят водителей и трактористов.  

К чему такому бездействие привело? Недавно Администрация Томской 

области отчитывалась о молодежной политике и результатах. На вопрос 

об основной гордости за Россию у молодежи Томской области является, 

вдумайтесь, академическая среда региона и открытость города для иностранцев, и 

толерантность к ним. Это на первом месте стоит! И только на пятом месте стоит 

знание русского языка, история нашей страны, память о Великой Отечественной 

войне, русский менталитет, русская кухня. И это в регионе, где 80 % считают себя 

русскими. 

Далее, 43 % молодежи (из 319 тысяч) положительно оценивают возможности 

для развития и самореализации; 51 % испытывает чувство гордости за Россию. 

Только 51 %! 

Поэтому я обращаюсь еще раз к Администрации Томской области, десятый 

или двадцатый, понимаю, что бюджет области сейчас опять традиционно  

по старинке слеплен без учета сегодняшней ситуации, поэтому я считаю, нужно его 

пересмотреть.  

Второе. Создать фонд поддержки тех бойцов, которые участвуют 

в спецоперации либо будут мобилизованы. Наши томичи должны быть 

экипированы, одеты, обуты, обеспечены современным оборудованием 

и средствами защиты. Необходимо отслеживать судьбу каждого, кто стал 

участником спецоперации. Каждое предприятие Томской области должно вложить 

средства в фонд. Мы должны озвучить предприятия, которые не будут в этом 

участвовать. 

Пересмотреть бюджет Томской области, принять программу 

патриотического воспитания молодежи, а также подключить ДОСААФ и аэродром 

в д. Головино, где готовили призывников; оказать помощь военкомату 

с капитальным ремонтом помещения. Нужно сделать ПСД, на следующий год 

деньги выделили.  
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Также выделить средства профтехобразованию для обучения  

по техническим специальностям, особенно в сельской местности, и пересмотреть 

подходы к воспитанию молодежи.  

Спасибо. 

Козловская О.В. Спасибо, Алексей Геннадьевич. 

Уважаемые коллеги, я хочу сказать, что среди депутатского корпуса 

находится подавляющее большинство, которые принимают серьезное участие 

в оказании помощи, в том числе формировании наших воинских подразделений. 

Но на мой взгляд, об этом не принято говорить в слух. Это дело совести и чести 

каждого человека. Спасибо. 

Слово представляется Карпову Станиславу Артуровичу, депутату 

Законодательной Думы Томской области, фракция ЛДПР. Пожалуйста. 

Карпов С.А. (фракция ЛДПР). Уважаемая Оксана Витальевна, уважаемые 

депутаты!  

Двадцать четвертого февраля в первый день проведения специальной 

военной операции, выступая с трибуны Законодательной Думы, я высказал слова 

поддержки Президенту России Владимиру Владимировичу Путину. 

Владимир Жириновский много лет готовил нас к этим событиям, поэтому 

позиция партии ЛДПР остается непоколебима. 

Думаю, все согласны, что исходя из современных реалий, мы должны внести 

существенную корректировку в нашу работу с молодежью. 

Нужно больше действий, направленных на формирование патриотического 

сознания и ценностей, убеждений и мотивов служения отечеству, больше символов 

и знаков, наполненных смыслом. В Томской области почти нет символики 

специальной военной операции. Мне кажется, я видел один только баннер  

на драмтеатре. В соседних регионах десятки, может быть, сотни. На машинах их 

видно все реже. Цифры поддержки не изменились: большинство все так же 

поддерживает политику государства. Но они сами не чувствуют поддержки, нет 

ощущения массовости, единства. 

Можно долго рассуждать на тему, что Томск – город сложный, молодежный, 

и тут должны быть другие подходы. Я считаю, что честность и открытость должны 
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быть главными аргументами. Если у молодежи есть вопросы, мы не должны идти 

обходными путями, а прямо в глаза говорить как есть. 

Дополнительная ответственность лежит на городе Томске как  

на студенческом центре. Работая с нашими студентами в рамках молодежной 

политики патриотического воспитания, мы будем влиять и на наших гостей – 

международных студентов. Окунувшись в нашу среду и вернувшись домой, они 

помогут поддержать имидж нашего государства в своих странах.  

В дальнейшем не будет просто и легко. Мы отстаем в вопросах 

патриотического воспитания. Замечательная инициатива, я считаю, с гимном 

и поднятием флага в школах, еженедельными уроками «Разговоры о важном». Нам 

как родителям, как политическим деятелям, политическим партиям нужно 

поддержать учителей в этом новом и важнейшем деле.  

Также считаю необходимым в рамках ОБЖ ввести курс начальной военной 

подготовки с ознакомлением с российским стрелковым оружием, со средствами 

химической и биологической защиты, с освоением навыков практической 

стрельбы. Если кому-то такие вещи кажутся излишними, то достаточно 

посмотреть, что делают в образовательной сфере наши соседи, например, поляки, 

они не к соревнованиям готовятся. Хорошо, если такие знания на практике никогда 

не пригодятся. Тогда будем считать, что мы просто внесли дополнительный 

интерес в учебный и воспитательный процесс.  

Патриотическое воспитание – задача сложная. Мы придем к результатам 

через прямой и честный разговор с детьми, в том числе через поднятие флага, 

пение гимна, эмоционально проведенные уроки истории. Патриотизм 

неполитизированный, искренний должен строиться вокруг интереса к своей стране 

и понимания, как каждый может сделать ее лучше. 

Большое спасибо. 

Козловская О.В. Спасибо.  

Пожалуйста, Радионова Екатерина Ивановна, фракция «Новые люди». 

Радионова Е.И. (фракция «Новые люди») Здравствуйте коллеги!  

Я бы хотела поднять такой вопрос, как доступность школьного образования, 

дошкольного образования и дополнительного образования. В настоящий момент 

в Томском районе складывается ситуация недоступности дошкольного образования 
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для детей в связи с тем, что у нас нет подвоза ребятишек в детские сады. Подвоз  

не осуществляется потому, что у нас нет автобусов. Я считаю, что это просто 

недопустимо в 21 веке.  

Все мы слышали о ситуации, которая была в деревне Коломино, где 

с 5 сентября дети не могли попасть в школу потому, что не мог проехать школьный 

автобус. Там участок дороги 300 метров. Вопрос не могли решить три 

администрации: Томского района, Томской области, города Томска. На мой взгляд, 

такая ситуация недопустима, тем более в сегодняшних реалиях. Нам нужно 

в первую очередь решить этот вопрос.  

Спасибо. 

Козловская О.В. Коллеги, есть еще желающие выступить? 

Переходим к рассмотрению вопросов повестки. 

Рассматриваем первый вопрос.  

Собрание переходит к рассмотрению первого вопроса повестки  

«О привлечении Михальчук Елены Геннадьевны, судьи в отставке, 

к исполнению обязанностей мирового судьи судебного участка № 1 

Северского судебного района Томской области».  

Слово предоставляется Михайлову Степану Николаевичу, председателю 

комитета Законодательной Думы Томской области по законодательству, 

государственному устройству и безопасности. 

Михайлов С.Н. Добрый день, уважаемые коллеги! 

Председателем Томского областного суда внесено представление 

о привлечении Михальчук Елены Геннадьевны, судьи в отставке, к исполнению 

обязанностей мирового судьи судебного участка № 1 Северского судебного района 

Томской области. Кандидатура рассмотрена на заседании комитета, соответствует 

установленным законом требованиям и поддержана единогласно. 

Квалификационной коллегией судей принято положительное заключение, поэтому 

прилагается принять постановление о привлечении Елены Геннадьевны 

к исполнению обязанности мирового судьи судебного участка № 1. 

Козловская О.В. Спасибо. Будут ли к Степану Николаевичу вопросы? 

Вопросов нет. Насколько я помню, Елена Геннадьевна уже не первый раз 
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соглашается нам помочь, пока не решен до конца вопрос по данному судебному 

участку.  

Коллеги, будут ли вопросы к Елене Геннадьевне? Очень высокие оценки 

были даны областным судом, судейским сообществом. Пожалуйста, Екатерина 

Мефодиевна. 

Собканюк Е.М. Почему вы такая молодая и уже в отставке? 

Михальчук Е.Г. Потому что я выработала стаж, ушла заниматься семьей 

и детьми. Коллеги попросили помочь, выйду, помогу. 

Козловская О.В. Екатерина Мефодиевна, точно такой же вопрос я задала  

на комитете. Здорово, что у нас есть такие кадры, которые в любой момент могут 

подставить плечо. 

Коллеги, есть еще вопросы? 

Можно голосовать?  

Прошу проголосовать о привлечении Михальчук Елены Геннадьевны, судьи 

в отставке, к исполнению обязанностей мирового судьи судебного участка № 1 

Северского судебного района Томской области. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..36+4 

Проголосовало против………………….....0 

Воздержалось……………………................0 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Козловская О.В. 36 «за» – решение принято. 

Рассматриваем второй вопрос.  

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки 

«О проекте закона Томской области «О внесении изменений в статью 50 

Закона Томской области «О муниципальных выборах в Томской области» 

(1, 2 чтение). 

Слово предоставляется Правдину Олегу Георгиевичу, председателю 

комитета Законодательной Думы Томской области по труду и социальной 

политике. 
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Правдин О.Г. Уважаемые Оксана Витальевна, Александр Брониславович, 

коллеги, приглашенные! Проект направлен на совершенствование областного 

законодательства о выборах. 

Соразмерно численности избирателей предполагается увеличить предельный 

размер расходования средств избирательного фонда кандидата на должность мэра 

города Томска до 30 миллионов рублей. 

В настоящее время на выборах любого муниципального образования 

независимо от его статуса и количества избирателей у нас в Томской области 

предельный размер таких средств составляет 10 миллионов рублей. В городе 

Томске проживает 48 % всех избирателей региона. Для сравнения, предельный 

размер фонда кандидата в губернаторы Томской области кратно выше –  

60 миллионов рублей. В качестве примера, в Республике Бурятия на выборах мэра 

города Улан-Удэ, где численность избирателей 290 тысяч человек, эта сумма 

составляет 25 миллионов рублей. У нас на 1 июня 2022 года в городе Томске более 

364 тысяч избирателей. 

Соотносимо предлагается уточнить размеры добровольных пожертвований, 

определив их в процентном соотношении к предельному размеру средств 

избирательного фонда: от гражданина – не более 1 % (300 тысяч рублей), 

от юридического лица – не более 10 % (3 миллиона рублей). Изменения позволят 

расширить возможность для информирования избирателей по кандидату. 

Подобный подход применяется во многих субъектах Российской Федерации, 

например, в Московской, Ленинградской, Новосибирских областях, республиках 

Алтай, Татарстан, Хакасия. 

Принятие закона не потребует дополнительных расходов, покрываемых  

за счет средств областного бюджета. Все заключения получены. Прошу принять  

в двух чтениях. Спасибо. 

Козловская О.В. Спасибо, Олег Георгиевич. Коллеги, будут ли вопросы? 

Пожалуйста, Наталья Геннадьевна. 

Барышникова Н.Г. У меня, скорее, вопрос к Степану Николаевичу, 

председателю комитета по законодательству. 

Козловская О.В. Позицию комитета когда будем слушать, можно будет ему 

вопросы задать.  
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Барышникова Н.Г. Хорошо.  

Козловская О.В. К Олегу Георгиевичу, как одному из инициаторов 

законодательной инициативы, есть вопросы? Нет вопросов.  

Пожалуйста, позиция комитета, Степан Николаевич. 

Михайлов С.Н. На комитете вопрос был рассмотрен и единогласно 

поддержан. 

Козловская О.В. Спасибо. Пожалуйста, Наталья Геннадьевна, Ваш вопрос. 

Барышникова Н.Г. Степан Николаевич, в чем необходимость увеличивать 

фонд? Можно в три ряда баннеров навешать на весь город. 

Михайлов С.Н. Я объясню. Мы провели аналитику в тех регионах, 

в которых проходят выборы мэра. У нас фонд – 10 миллионов рублей, что  

в 2,5 раза ниже фонда даже города Улан-Удэ.  

Второе. Мы провели мониторинг официальных расценок на агитационную 

продукцию, наружную рекламу, средства массовой информации. По некоторым 

направлениям стоимость выросла на 30-40 %. Но есть позиции, например, 

предоставление платного времени средствами массовой информации, к примеру, 

«Россия 24», где стоимость с 2018 года выросла в четыре раза. 

Козловская О.В. Спасибо. Есть ли еще вопросы, коллеги? Нет вопросов. 

Будут ли желающие выступить? Пожалуйста, Наталья Геннадьевна 

Барышникова. 

Барышникова Н.Г. Уважаемые товарищи, предложение от фракции КПРФ 

не поддерживать эту законодательную инициативу. 30 миллионов – можно целый 

троллейбус приобрести для города Томска! И, вообще, можно урезать фонды  

на выборах губернатора. Такие сумасшедшие суммы зачем тратить в никуда. 

Козловская О.В. Спасибо, Наталья Геннадьевна.  

Коллеги, я хочу обратить внимание, мы говорим о предельной сумме фонда, 

она может быть, естественно, и меньше. 

Есть еще желающие выступить? Нет. Переходим к голосованию. 

Голосуем первое чтение закона. 

Голосуется законопроект в первом чтении. 
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Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..26+4 

Проголосовало против…………………….7 

Воздержалось……………………................1 

Результат: принимается. 

Козловская О.В. 26 «за» плюс 4 переданных голоса. «Против» 7, 

воздержался 1. В первом чтении закон принят.  

Изменения, дополнения к этому закону не поступали, поэтому есть 

основания проголосовать второе чтение закона и постановление к нему. Голосуем. 

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………………..25+4 

Проголосовало против……………………….7 

Воздержалось……………………...................2 

Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается. 

Козловская О.В. Решение принято 29 «за», 7 «против», 2 воздержалось. 

Я хочу обратить внимание, что когда проходило заседание комитета, все 

присутствующие члены фракций Думы, правда, не было КПРФ, поддержали этот 

законопроект. Видимо, как-то ситуация сейчас поменялась. Коллеги, если есть 

какая-то дискуссия, лучше проводить ее в рамках комитета, чтобы мы понимали 

позиции всех сторон. Спасибо. 

Переходим к рассмотрению третьего вопроса. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте закона Томской области «О награждении Рожкова Анатолия 

Михайловича знаком отличия «За заслуги перед Томской областью»  

(1, 2 чтение). 

Слово предоставляется Козловской Оксане Витальевне, Председателю 

Законодательной Думы Томской области. 

Козловской О.В. Мы все хорошо знаем Анатолия Михайловича Рожкова, 

который родился, учился, работает в Томской области. Прошел путь  

от преподавателя, руководителя учебного заведения в системе СПО, возглавлял 

многие годы Каргасокский район, сейчас работает заместителем губернатора 

и обеспечивает взаимодействие с муниципальными образованиями. Кандидатура 

была внесена временно исполняющим обязанности Губернатора Томской области, 
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рассмотрена наградной комиссией, рассмотрена на заседании профильного 

комитета. Единогласно везде поддержана. Прошу вас поддержать и принять 

данный законопроект в двух чтениях. 

Громов О.В. Был депутатом областной Думы. 

Козловской О.В. Что очень важно. В связи с тем, что в закон внесли 

изменения, он это право потерял, как и все другие главы муниципальных 

образований, поэтому досрочно был вынужден прекратить свои полномочия.  

Коллеги, есть ли вопросы? Вопросов нет. Спасибо.  

Пожалуйста, Степан Николаевич, позиция комитета 

Михайлов С.Н. Комитет рассмотрел и предлагает поддержать. 

Козловской О.В. Обсуждать будем или голосуем? Голосуем первое чтение 

закона.  

Голосуется законопроект в первом чтении. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..31+4 

Проголосовало против…………………….0 

Воздержалось……………………...............3 

Результат: принимается. 

Козловская О.В. 31 «за» плюс 4 переданных голоса, трое воздержались. 

Решение принято. 

Изменения, дополнения не поступали. Голосуем второе чтение 

и постановление.  

Голосуется принятие Закона и постановление к нему в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за……………………………..32+4 

Проголосовало против……………………….0 

Воздержалось……………………...................3 

Результат: принимается. 

Текст постановления и Закона прилагается. 

Козловская О.В. 32 плюс 4 переданных голоса – 36 «за», трое воздержались. 

Решение принято.   

Коллеги, движемся дальше. Следующий вопрос. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления Законодательной Думы Томской области 
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«О награждении Почетной грамотой Законодательной Думы Томской 

области». 

Слово предоставляется Козловской Оксане Витальевне, Председателю 

Законодательной Думы Томской области. 

Козловская О.В. Уважаемые коллеги, к награждению Почетной грамотой 

представлен Галямов Юсуп Юнусович, руководитель Совета ветеранов 

руководителей органов власти Томской области. Человек в регионе хорошо 

подавляющему большинству известный, он и сейчас работает в архитектурно-

строительном университете преподавателем. Прошел путь от главы Кировского 

района, работал заместителем Губернатора Томской области, сегодня возглавляет 

общественную организацию Совета ветеранов – руководителей органов власти 

Томской области, которая в этом году празднует свое десятилетие. 

Совет ветеранов внес предложение по кандидатуре, мы его рассмотрели  

на комитете, обсудили на Совете Думы – кандидатура была единогласно 

поддержана. Прошу вас поддержать данную кандидатуру.  

Пожалуйста, позиция комитета, если ко мне нет вопросов. 

Михайлов С.Н. Комитет рассмотрел, также предлагает поддержать. 

Козловская О.В. Коллеги, можно перейти к голосованию? Голосуем.  

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..35+4 

Проголосовало против………………….....0 

Воздержалось……………………................0 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Козловская О.В. 35 плюс 4 переданных голоса – 39 «за». Решение принято. 

Рассматриваем пятый вопрос. 

Собрание переходит к рассмотрению следующего вопроса повестки  

«О проекте постановления Законодательной Думы Томской области 

«Об утверждении итогов областного конкурса на лучшую читающую семью 

в Томской области «Читаем всей семьей» в 2022 году». 
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Слово предоставляется Правдину Олегу Георгиевичу, председателю 

комитета Законодательной Думы Томской области по труду и социальной 

политике. 

Правдин О.Г. Уважаемые коллеги, проектом постановления предлагается 

утвердить итоги ежегодного областного конкурса на лучшую читающую семью 

в Томской области «Читаем всей семьей» в 2022 году.   

В текущем году в конкурсе оценивалась творческая письменная работа, 

посвященная Году культурного наследия народов России Томской области, Году 

экологических троп, основанная на прочитанной литературе и иных источниках, 

включая архивные, в том числе семейные архивы, музейные, библиотечные 

и другие.  

По итогам конкурса определены восемь семей победителей в четырех 

номинациях: пять основных и три дополнительных по предложению конкурсной 

комиссии. В конкурсной комиссии из депутатов работали, кроме меня, Леонид 

Эдуардович Глок и Галина Григорьевна Немцева. 

В 2022 году в конкурсе приняли участие 215 семей из Томской области. 

Во второй областной этап библиотеки выдвинули 40 работ семей, которые  

в 2022 году стали победителями районных и городских конкурсов на звание 

«Лучших читающих семей» нашей области. Работы присланы  

из 19 муниципальных образований Томской области, кроме Александровского 

района. 

В пояснительной записке указано муниципальное образование и количество 

работ, прошедших во второй этап конкурса. Члены конкурсной комиссии 

отметили, что работы претендентов на победу очень интересны по содержанию, 

фактам, жанрам, использован богатый материал, основанный на прочитанных 

литературных произведениях, исследовательской работе с архивными и музейными 

документами.  

Информация, отраженная в работах, познавательна и может использоваться 

как методический материал библиотекарями и педагогами, экскурсоводами и 

иными специалистами в сфере экологии, природоведения, инициативными 

группами, участвующими в экологическом просвещении населения Томской 

области. 
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Отдельно членами конкурсной комиссии отмечено большое количество 

участников из небольших сельских населенных пунктов, и, что наиболее важно, 

конкурс, действительно, способствует поддержанию в Томской области интереса 

у населения к семейному живому чтению и общению.  

В рамках опросного заседания комитета проект постановления Думы был 

поддержан членами комитета по труду и социальной политике и предлагается  

для принятия собранием Думы. На проект постановления получено заключение 

юридического отдела Думы без замечаний, иные заключения не требуются. Прошу 

поддержать.  

Спасибо. 

Козловская О.В. Уважаемые коллеги, будут ли вопросы к Олегу 

Георгиевичу? Я понимаю, что мы планируем в сентябре-октябре провести 

награждение.  

Правдин О.Г. Да, Оксана Витальевна. 

Козловская О.В. Хорошо. 

Пожалуйста, коллеги, если вопросы? Традиционный конкурс, количество 

участников достаточно большое. 

Позицию комитет изложил, у нас есть основания проголосовать, если нет 

возражений, и поддержать решение комиссии о победителях этого конкурса. 

Голосуем, коллеги. 

Голосуется постановление по данному вопросу в целом. 

Результаты голосования 

Проголосовало за…………………………..36+4 

Проголосовало против………………….....0 

Воздержалось……………………................0 

Результат: принимается. 

Текст постановления прилагается. 

Козловская О.В. 36 плюс 4 переданных голоса – решение принято. 

Уважаемые коллеги, повестка нашего заседания исчерпана, основные 

вопросы мы рассмотрели. 

Я хотела сделать несколько объявлений. 

Традиционно в этом году уже в двадцатый раз мы объявляем наш конкурс 

Законодательной Думы Томской области «Лауреаты премии Законодательной 

Думы Томской области среди молодых ученых и молодых дарований». 
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Коллеги мы сделали подробный анализ в разрезе участия в этом конкурсе 

всех округов, и хочу вам сказать, что по ряду территорий, муниципальных 

образований, округов есть очень серьезные проблемы. На наш взгляд, они состоят 

из нескольких моментов.  

Первое. Есть муниципальное образование, где большое количество 

малокомплектных школ. Я напоминаю, у нас с вами конкурс не проектов, 

а портфолио, то есть достижения ребят за прошедший год. 

Я бы о чем хотела вас попросить? У нас есть крупные школы, в том числе 

в городе Томске на округах, которые тоже в силу каких-то причин в этом конкурсе 

многие годы уже не участвуют. Есть муниципальные образования, которые всегда 

активно участвовали в нашем конкурсе, а в последние два-три года как-то от этого 

отошли. Что касается отдаленных северных территорий, есть подозрение, что 

у школ недостаточно финансовых ресурсов, для того чтобы обеспечить участие 

в конкурсе: оплатить командировочные, проезд в Томск. Мы, как правило, 

приглашаем и победителей, и сопровождающих их родителей, лучших педагогов 

либо директоров школ.  

Хочу попросить вас, конкурс у нас традиционно объявляется 1 сентября, мы 

принимаем предложения до 1 ноября, пожалуйста, проанализируйте ситуацию  

по своим избирательным округам, разберитесь, в чем мы можем помочь. Мы 

готовы рассмотреть использование депутатских средств, для того чтобы 

обеспечить участие ребят. Давайте в октябре вернемся к этому вопросу. Если 

вносить какие-то изменения в постановление о конкурсе на 2023 год, понятно, что 

не успеем. Сейчас проявите интерес. Вы хорошо знаете учебные заведения, 

которые находятся на ваших округах, просто составьте разговор. Нужно как-то 

простимулировать этот процесс, в том числе проговорив с управлениями 

образования. Хороший праздник, хороший конкурс, он пользуется большим 

спросом, не хотелось, чтобы ребята, которые учатся, прежде всего, в сельской 

местности из него выпадали. Это первое. 

Второе. У нас была очень неплохая практика года два-три назад, когда два 

депутата приняли самостоятельное решение поддержать победителей в двух 

номинациях, это были учреждения СПО, но я думаю, что по такому же пути можно 

пойти в этом году по малокомплектным школам. На следующий год мы 
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попытаемся доработать положение о конкурсе, понимая, что часто ребята, которые 

учатся в городских школах, оказываются не совсем в равных условиях с теми, 

которые учатся в малокомплектных школах или в отдаленной сельской местности. 

Поэтому прошу вас на это обратить внимание. Это второе. 

Третье. У нас с вами пока без изменений планируется в последний четверг 

октября очередное собрание Законодательной Думы Томской области. 

По региональному закону Администрация региона до 1 октября обязана 

предоставить в Думу бюджет на 2023 – 2025 годы. Как мы с вами ранее 

договаривались, сначала мы должны будем рассмотреть отчет Администрации 

Томской области за 2021 год. Мы специально откладывали его рассмотрение, 

учитывая, что у нас был временно исполняющий обязанности губернатора. 

Повестка будет достаточно серьезной в октябре, еще будет бюджет Фонда 

обязательного медицинского страхования, поэтому я просила бы вас обратить 

внимание, чтобы нам минимизировать время при подготовке для рассмотрения 

этих вопросов на комитетах. 

Что касается отчета Администрации Томской области, хочу вам напомнить, 

что отчет и ответы на вопросы депутатов, которые к этому отчету были заданы, 

размещены на сайте Думы, поэтому, пожалуйста, ознакомьтесь с ними. 

Я вас всех благодарю за работу. Благодарю аппарат за подготовку первой 

части собрания.  

Напоминаю, что торжественное заседание начнется в 14:00 в драмтеатре. 

Не прощаемся. 

Объявляется перерыв до 14:00. 
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Торжественное заседание Законодательной Думы Томской области 

22 сентября 2022 года                            г.Томск 

ОГАУК «Томский областной  

ордена Трудового Красного Знамени театр драмы»,  

пл. Ленина, д. 4               14:00 

 

Ведущий. Вносятся Государственный флаг Российской Федерации и флаг 

Томской области. Флаги несут кадеты Томского кадетского корпуса имени Героя 

Российской Федерации Пескового Максима Владимировича. Прошу всех встать. 

(Звучит марш). 

Козловская О.В. Прошу садиться. 

Уважаемые депутаты! Уважаемый Владимир Владимирович! Уважаемые 

гости! 

На торжественное заседание 14-го собрания Законодательной Думы Томской 

области, посвященного вступлению в должность губернатора Томской области, 

прибыло 35 депутатов.  

В заседании участвуют заместитель полномочного представителя 

Президента Российской Федерации в Сибирском федеральном округе Головко 

Вадим Михайлович, сенатор Российской Федерации Виктор Мельхиорович Кресс, 

депутаты Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации 

Владимир Игоревич Самокиш и Татьяна Васильевна Соломатина, почетные 

граждане Томской области, Герои Социалистического Труда, председатели 

Томского областного суда и Арбитражного суда Томской области, прокурор 

Томской области, руководители федеральных органов государственной власти, 

главы городских округов и районов, председатели представительных органов 

муниципальных образований Томской области, руководители предприятий 

и организаций, средства массовой информации, представители политических 

партий, религиозных и общественных организаций. 

Уважаемые коллеги! 15 сентября своим постановлением Избирательная 

комиссия Томской области определила результаты досрочных выборов 

губернатора Томской области 11 сентября 2022 года. Губернатором Томской 

области избран Мазур Владимир Владимирович. В соответствии со статьей 73 
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Устава (Основного Закона) Томской области вступление в должность Губернатора 

Томской области осуществляется на собрании Законодательной Думы Томской 

области после принесения присяги. 

Прошу внести Устав (Основной Закон) Томской области и текст присяги. 

(Звучит марш. Вносятся Устав (Основной Закон) Томской области и текст 

присяги). 

Козловская О.В. Приглашаю Владимира Владимировича Мазура, 

Губернатора Томской области, для принесения присяги (Аплодисменты). 

Мазур В.В. Спасибо. 

Вступая в должность Губернатора Томской области, клянусь честно 

и добросовестно осуществлять свои полномочия, соблюдать Конституцию 

Российской Федерации, федеральные законы, Устав Томской области, законы 

Томской области, защищать права и свободы человека и гражданина, служить 

процветанию области и благополучию ее жителей. 

(Аплодисменты. Мазур В.В. подписывает текст присяги). 

Ведущий. Подписанный текст присяги передается на хранение 

в Законодательную Думу Томской области. (Аплодисменты). 

Козловская О.В. Уважаемые коллеги, слово предоставляется Губернатору 

Томской области Владимиру Владимировичу Мазуру. (Аплодисменты). 

Мазур В.В. Уважаемые жители Томской области! 

Для меня высокая честь и огромная ответственность быть избранным 

губернатором одного из ключевых регионов России. 

Здесь моя родина. Здесь я родился и вырос. Здесь моя школа и мой 

университет. Здесь самые дорогие мне люди.  

Я расставался с родной землей всего на 15 лет, чтобы вернуться и отдать 

родине свой долг, опыт и знания. 

С самых первых дней возвращения я почувствовал себя дома. Ощутил, что 

меня здесь ждали. Чувствовал это по искреннему желанию жителей городов и сел 

изменить жизнь к лучшему. 

За эти несколько месяцев я успел объехать всю Томскую область, побывал 

во всех районах, намотал почти 10 тысяч километров, провел сотни встреч. 

И всюду я видел в глазах людей это горячее желание перемен, ощущал острую 
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потребность в диалоге. С самого начала мы оказались на одной волне, я чувствовал 

то же самое, что мои собеседники. 

Инициативы людей на встречах стали важной частью обновленной 

программы развития Томской области. Эти просьбы будут включены в нашу 

программу действий на ближайшие пять лет. Многие наказы мы начали воплощать 

в жизнь прямо сейчас. 

Меня без преувеличения окрылила встреча с президентом Владимиром 

Владимировичем Путиным, который поддержал наши инициативы  

по строительству третьего моста через Томь, областной детской больницы,  

16-ти школ. 

Эти решения открывают новые возможности для развития региона. Бережно 

сохраняя историческое наследие Томска, мы даем городу возможность развиваться 

на левом берегу Томи. Мы начинаем новую историю Томской области. 

Выборная кампания продлилась всего 100 дней, но она выдалась жаркой. 

Борьба шла не столько между кандидатами, сколько с проблемами. Мы с вами 

боролись с такими серьезными соперниками, как равнодушие и апатия. 

Стремились вернуть доверие людей к власти. И мне кажется, у нас получилось. 

Почти 85 % избирателей, пришедших на выборы, отдали свои голоса 

не просто за меня, а за будущее и добрые перемены. Я благодарен каждому. 

Благодаря такой мощной поддержке, голос Томской области в федеральном центре 

сейчас будет звучать гораздо громче. 

Я благодарен за поддержку президенту и президентской партии «Единая 

Россия». 

Я благодарен штабу общественной поддержки, который возглавил Виктор 

Мельхиорович Кресс. Честно, не предполагал, что этот штаб превратится в такое 

мощное движение. Штаб объединил тысячи неравнодушных людей, которые 

не просто ждут перемен, но готовы сами над ними работать. 

Хочу сказать спасибо и тем, кто голосовал за других кандидатов, но пришел 

на выборы, проявил активность. Только так – активной позицией, а не домашним 

ворчанием – мы сможем сделать жизнь лучше. 

Конечно, огромное спасибо моей семье, моей жене, моим детям. 

За выдержку и за поддержку. 
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Губернаторство для меня не награда, а ответственность – за миллион 

жителей Томской области. Это тяжелая, повседневная работа в режиме 24 на 7. 

Я к этой работе готов. 

У нас с вами простая цель – сделать Томскую область регионом, где хочется 

жить, творить, учиться и работать. Для достижения этой цели у нас есть главное – 

колоссальные природные и интеллектуальные ресурсы, энергия людей, готовых 

изменять жизнь к лучшему.  

Цель звучит просто, но она крайне сложная в достижении. 

Сейчас нужно сделать самое важное – сформировать команду управления 

регионом. Будут отставки и назначения, будет изменена схема управления: она 

будет больше соответствовать новым реалиям. Принцип формирования команды 

один – профессионализм и возможность людей работать во власти не спустя 

рукава, а по полной программе. Сегодня по-другому нельзя. 

Нам нужно организовать системную работу по привлечению 

государственных и частных инвестиций. Необходимо добиться высокой 

исполнительской дисциплины на всех уровнях. 

Наконец, нам важно сделать открытость власти не модой, а потребностью 

и обязанностью. 

Я убежден: мы добьемся целей, только если будем слышать и слушать 

людей, говорить с ними, поддерживать здравые инициативы. Для меня как 

губернатора это будет в работе главным. 

Вместе с новой историей Томской области на наших глазах создается новая 

история нашей страны. Завтра в Донецкой и Луганской народных республиках, 

в Херсонской и Запорожской областях начнутся референдумы о вхождении 

в состав России. 

Цель референдумов – защита людей, которые не готовы жить под властью 

украинских нацистов; защита Русского мира; защита рубежей нашей Родины; 

защита России. Мы верим, что референдумы заставят Запад сесть за стол 

переговоров с Россией и приведут к миру. 

Я знаю, что подавляющее большинство жителей Томской области 

поддерживают Президента и наши Вооруженные Силы в борьбе с новой 
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коричневой чумой, в борьбе за независимость нашей страны. И конечно, мы 

победим! 

Я рассчитываю, что все, кому дорога Томская область, у кого душа болит  

за будущее региона, – с нами в одной команде. 

Добрых перемен мы сможем добиться только вместе, сообща, 

объединившись. Действуя так, как это написано на гербе Томска, – «Трудом и 

знанием!». Я в это верю, а вера – это самая великая сила! 

Спасибо, что вы вместе со мной! (Аплодисменты). 

Козловская О.В. Уважаемый Владимир Владимирович! 

От имени всего депутатского корпуса примите самые искренние 

поздравления в связи с официальным вступлением в должность Губернатора 

Томской области! 

Ваша предвыборная кампания и последующая убедительная победа 

показали, насколько высок в Томской области запрос на открытость и доступность 

власти, на прямой и честный разговор с людьми. За несколько месяцев работы Вы 

продемонстрировали способность решать многочисленные проблемы жителей 

нашего региона. 

Встречи с людьми в городах и селах, на промышленных предприятиях, 

в образовании, здравоохранении, культуре, активное общение в социальных сетях 

показали, что Вы – человек, который умеет слушать и слышать. Человек, 

нацеленный на созидание и развитие! 

Все необходимое для успешного развития нашего региона — есть! 

Колоссальный интеллектуальный потенциал и природные ресурсы, передовые 

научные разработки, современные предприятия и высокотехнологичные компании, 

развитый малый и средний бизнес. 

Но, главное – люди! Люди, которые искренне любят Томскую область, 

гордятся ею, верят в ее будущее! Именно они отдали свои голоса за Вас – человека 

государственного и профессионального. С Вами наши земляки связывают свои 

надежды на динамичное развитие региона и улучшение качества жизни. 

Ваша победа – это поддержка программы развития области, основой которой 

стали тысячи предложений наших жителей, депутатов и профессионального 

сообщества. 
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Именно поэтому областные депутаты независимо от партийной 

принадлежности и политических взглядов готовы работать единой командой  

над реализацией этой программы. 

Повторю, дальнейшее процветание нашего родного края и нашей страны, 

достаток и благополучие людей — наша общая и главная задача! 

Итоги выборов наглядно говорят о том, что жители региона Вам верят. Ждут 

продолжения существующих и начала будущих масштабных проектов. Конечно 

же, ответов на непростые вызовы времени. Успешного решения всех задач, 

связанных с жизнью и развитием нашей Томской земли! 

Мы желаем Вам, Владимир Владимирович, успехов в работе на посту 

Губернатора Томской области и реализации намеченных планов! (Аплодисменты). 

Слов предоставляется Головко Вадиму Михайловичу, заместителю 

полномочного представителя Президента Российской Федерации в Сибирском 

федеральном округе (Аплодисменты). 

Головко В.М. Уважаемые участники торжественного заседания! Дорогие 

жители Томской области! Уважаемый Владимир Владимирович! От имени 

полномочного представителя Президента Российской Федерации в Сибирском 

федеральном округе Анатолия Анатольевича Серышева рад приветствовать Вас 

и поздравить с убедительной победой на выборах и вступлением в должность 

Губернатора Томской области. 

Результаты выборов показали высокую оценку жителями Томской области 

вашей деятельности, а также доверие к власти в целом. В современных реалиях это 

еще раз доказывает сплоченность граждан и свидетельствует о настрое на решение 

стоящих перед нами задач. 

У Томской области сегодня есть все возможности и результаты  

для достижения уверенного развития. Качественное высшее образование 

притягивает в Томскую область молодежь из всех регионов страны. 

Активно развивается жилищное строительство, реализуются национальные 

проекты, успешно работает научно-технологический комплекс. Регион по праву 

считается инновационным. При этом главной ценностью Томской области 

являются его жители. Здесь живут грамотные, образованные, интеллигентные 
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жители, которые уважают культурные традиции и активно участвуют в развитии 

региона. 

С учетом мнения граждан необходимо продолжать движение вперед. 

Первостепенными задачами для региональной власти Томской области сегодня 

остаются исполнение поручений Президента Российской Федерации, 

направленные на укрепление экономики и повышение качества жизни населения. 

В сфере приоритетного внимания должны находиться вопросы поддержки 

отраслей экономики для их стабильной работы и условиях санкционного давления, 

а также оказание адресной помощи гражданам. Для решения этих задач 

необходимо конструктивное взаимодействие региональных органов 

исполнительной власти с депутатским корпусом, органами местного 

самоуправления и инициативной общественности. Важно опираться на опыт 

предыдущих руководителей Томской области: Сергея Анатольевича Жвачкина 

и Виктора Мельхиоровича Кресса, внесших значительный личный вклад в развитие 

Томской области и Сибирского федерального округа в целом. Уверен, они всегда 

готовы подставить свое плечо. Такая совместная работа будет способствовать 

дальнейшей консолидации общества для решения актуальных задач и ответов  

на вызовы. 

Желаю, Вам Владимир Владимирович, и всем жителям Томской области 

успеха, здоровья, благополучия и всего самого доброго!  

Спасибо! (Аплодисменты). 

Козловская О.В. Спасибо Вадим Михайлович! 

Слово предоставляется Виктору Мельхиоровичу Крессу, сенатору 

Российской Федерации, руководителю Штаба общественной поддержки 

Владимира Владимировича Мазура. 

Кресс В.М. Уважаемые томичи, уважаемый Владимир Владимирович, 

уважаемые жители области! Сегодня поистине исторический день. Наша Томская 

область обретает третьего законно избранного губернатора за тридцать лет 

новейшей истории. От имени штаба общественной поддержки сердечно 

поздравляю Вас, Владимир Владимирович, всех жителей региона с этим событием 

– вступлением в должность главы области. 
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Знаете, за долгие годы в политике я научился разбираться в людях, 

попадающих на руководящие посты, с первых дней их работы, с первых шагов. Это 

видно по настрою, по энергетике, даже по глазам: горят или изображают видимость 

горения. С первых дней Вашего возвращения в Томскую область, Владимир 

Владимирович, я и все томичи увидели – Вы пришли сюда не отбывать номер, Вы 

пришли сюда всерьез работать, работать круглосуточно, встречаясь с людьми 

в таком плотном режиме, как сегодня говорят «двадцать четыре на семь». Поэтому 

у меня сразу не было никакого зазора – поддерживать или не поддерживать. 

Однозначно, поддерживать!  

Я благодарен Владимиру Владимировичу за предложение заняться 

организацией работы общественного штаба. Но тут и усилий каких-либо 

особенных предпринимать не пришлось. С первых дней на штаб обрушился шквал 

звонков и обращений со словами «Мы за Мазура! Подскажите, дайте информацию, 

куда пойти, кого сагитировать». Люди шли просто толпами, и никого  

не приходилось уговаривать, потому что все видели – пришел человек дела, пахарь. 

И результаты выборов показали, это действительно все народная победа. У Вас  

85 процентов! Это колоссальная поддержка, высочайший уровень доверия. Такого 

результата в нашей Томской области не было еще никогда (Аплодисменты). 

Я Вам желаю оправдать доверие жителей области, оправдать их надежды, 

которые они связывают с Вами. Такой высокий уровень поддержки – это тройная 

ответственность. Хочу пожелать Вам не снижать набранных темпов. По своему 

опыту скажу, динамика, движение вперед возникают, когда ставишь перед собой и 

своей командой масштабные труднодостижимые, на первый взгляд, цели. 

Наша область соскучилась по крупным проектам, по высоким 

загоризонтным ориентирам. Мы уже видим, такие цели появляются в первой 

обрисовке, и Вы некоторые из них здесь называли. 

Я уверен, на этой волне позитива, которая сложилась сегодня в нашем 

томском сообществе, можно и нужно ускорить движение корабля под названием 

«Томская область» с капитаном Мазуром на мостике к лучшему. 

Со своей стороны обещаю весь опыт, все силы направить на содействие Вам 

на этом пути. Еще раз самые искренние поздравления, Владимир Владимирович! 

(Аплодисменты). 



26 

 

Козловская О.В. Спасибо, Виктор Мельхиорович! 

Слово предоставляется Ирине Ивановне Сиберт, главе Первомайского 

района. 

Сиберт И.И. Уважаемый Владимир Владимирович, поздравить Вас  

со вступлением в должность Губернатора Томской области мне поручили главы 

муниципальных образований региона и не только они. Передавать Вам напутствие 

попросили жители Первомайского района, Ваши земляки и односельчане. 

Мы все в Причулымье рады Вашему возвращению домой. Лично зная Вас, 

были уверены в той поддержке, которую оказали вам жители Томской области 10 и 

11 сентября. Я разговаривала со многими людьми и знаю, что они голосовали  

за Вас в первую очередь, как за руководителя, который с первых дней возвращения 

в Томскую область погрузился в детальное изучение проблем каждого города 

и района, в проработку их решения. За четыре месяца Вы посетили все 

муниципальные образования, работали не только в районных центрах, но 

и в поселениях. По огромной территории области передвигались на машине, 

делали выводы не только о жизни населенных пунктов, но и о состоянии дорог, 

о транспортной доступности. В каждом муниципальном образовании Вы провели 

встречи с жителями в формате форума «Умная лидерство», ответили на сотни,  

да что там сотни, тысячи вопросов, собрали столько же устных и письменных 

предложений, самые ценные из которых стали частью программы развития 

Томской области, которую уже называют народной. 

Вы демонстрируете открытость и искренность как в рабочих поездках, так и 

в онлайне, telegram-канале, социальных сетях, и мы, главы муниципалитетов, 

сегодня учимся у Вас новым форматам общения с людьми. 

Уважаемый Владимир Владимирович, наша Томская область – один из 

немногих регионов страны, который отличается таким большим разнообразием: 

одни муниципалитеты заготавливают лес, другие – растят хлеб, третьи – добывают 

нефть. Благодаря научно-образовательному комплексу областного центра регион 

претендует на статус научно-технологической столицы России. Но какие бы  

не были разные муниципалитеты и их руководители, Вы всегда можете 

рассчитывать на нас. 
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Уважаемый Владимир Владимирович, поздравляю Вас со вступлением 

в должность Губернатора Томской области! (Аплодисменты). 

Козловская О.В. Слово предоставляется Эдуарду Владимировичу 

Галажинскому, ректору Национального исследовательского Томского 

государственного университета, председателю Совета Ассоциации 

некоммерческих организаций «Томский консорциум научно-образовательных и 

научных организаций». Пожалуйста, Эдуард Владимирович. 

Галажинснкий Э.В. Добрый день уважаемые участники заседания, 

уважаемый Владимир Владимирович, супруга, дети! Разрешите от имени научно-

образовательного комплекса сердечно поздравить Вас со вступлением в должность. 

Я скажу, наверное, неформально немножко. За эти месяцы, которые Вы провели  

на территории, погружались в проблематику, встретились с нашими коллегами, 

здесь присутствуют ректоры, руководители академических институтов, и они меня 

поддержат, когда Вы пришли на заседание консорциума, и мы обсуждали два 

крупных проекта, которыми мы живем уже последние годы и которые находились 

в довольно сложной сейчас в стадии, мы бы поняли, если бы Вы как руководитель 

сказали, что Вам нужно время разобраться, нужно время вникнуть, потому что 

действительно были некоторые моменты, связанные со сменой участка и так далее. 

Но Вы задали один только вопрос: «Вам это нужно?», и когда все руководители 

ответили «Да», Вы сказали: «Я в вашей команде. Мы едем к вице-премьеру, мы 

едем к министру, мы будем за это биться, и я все сделаю, чтобы этот проект 

состоялся». Для нас это характеристика Вас как человека и руководителя.  

Я, представляя научно-образовательный комплекс, позволю себе обобщить и 

сказать, что в науках о жизни, о человеке (в философии, психологии, филологии) 

есть понятие жизненного пути. Познавая Вас, историю Вашего поступления 

в университет, все Ваши жизненные ситуации, они складывались и давались 

нелегко, жизнь Вас испытывала на прочность. Сложно проходя эти моменты, наука 

и жизнь показывает, что только люди, способные цепь своих событий сложить 

в некоторую осмысленную историю, нарратив, из этого извлечь смысл и понять 

свое предназначение, миссию, действительно достойны совершать великие дела. 

Мне кажется, что Вы воспринимаете вступление в должность как свою миссию.  
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Я хочу Вам пожелать соразмерных вашему потенциалу задач, чтобы наши 

проекты и «Большой университет», и кампус – проекты, которые больше жизни 

каждого из нас здесь присутствующих, помогут изменить регион на десятки лет 

вперед, как свое время решение об императорском университете изменило судьбу 

Томска. Я желаю Вам силы, веры, везения, удачи и воли, потому что все эти 

желания нужно воплотить. Вера, одно из определений мне очень нравится, – эта 

уверенность в невидимом и осуществление ожидаемого. Но нужна еще и воля, 

поэтому желаем, чтобы это все совершилось.  

Большая честь и удовольствие всем коллегам, возглавляющим сегодня 

научно-образовательный комплекс Томска, быть в вашей команде (Аплодисменты). 

Козловская О.В. Слово предоставляется Кириллу Львовичу Новожилову, 

президенту Некоммерческого Партнерства «Межотраслевое производственное 

объединение работодателей Томской области» (Аплодисменты). 

Новожилов К.Л. Владимир Владимирович, уважаемые участники 

торжественного заседания! Поздравляю губернатора с таким прекрасным 

результатом. Действительно, в такое не очень простое время такой результат – это 

особый кредит доверия, особое ожидание томичей. 

Хочу сказать от наших многотысячных коллективов, Вы практически везде 

были, у людей большие ожидания, люди хотят работать, хотят зарабатывать, хотят 

хорошо жить на территории нашей области, и вот эти ожидания – в результатах 

выборов. Вы всегда можете положиться на наши многотысячные коллективы. Как 

Вы сказали, готовы работать 24 на 7, мы тоже с вами 24 на 7.  

Поздравляем! (Аплодисменты). 

Козловская О.В. Слово предоставляется Геннадию Николаевичу 

Сергеенко, директору Акционерного общества «Дубровское», депутату 

Законодательной Думы Томской области, председателю постоянной комиссии  

по вопросам агропромышленного комплекса (Аплодисменты). 

Сергеенко Г.Н. Здравствуйте, уважаемый Владимир Владимирович, 

уважаемые участники торжественного заседания Думы. 

Я как житель глубинки Томской области родился, учился и всю жизнь живу 

и работаю в южных районах области, хочу Вам сегодня сказать, Владимир 

Владимирович, я был Вами тронут, поражен, как и большинство участников 
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встреч, Вашей искренностью, профессионализмом, неравнодушием. Люди 

поверили Вам, и свидетельство этому – высокая явка и отданные за Вас голоса. 

В нашем районе 93 % набрали! Это очень дорогого стоит! Это значит, что люди 

в Вас верят!  

На селе жизнь не совсем простая, мы с Вами это слышали, знали. Сейчас 

в условиях непростых международных отношений, в условиях санкций очень 

сложно, особенно в сельскохозяйственном производстве. Два года мы имели очень 

хорошие цены на зерно, а сегодня зерно упало ниже себестоимости. Поэтому  

без помощи государства, без Вашего внимания нам никак не обойтись. 

Продовольственная безопасность нашей страны – это очень важный момент, 

потому что прогнозы говорят о том, что в мире грядет нехватка продуктов питания. 

Уважаемый Владимир Владимирович! Я хочу, чтобы лет так через десять – 

пятнадцать Вы вспомнили свою работу по старой русской поговорке «Где родился, 

там и пригодился», по добрым хорошим делам. Я хочу пожелать Вам, чтобы все, 

что Вы наметили вместе с нами, исполнилось, и чтобы хватило на это сил, средств, 

здоровья! Еще раз поздравляю Вас с избранием! Сегодня у Вас переломный день 

в жизни! (Аплодисменты). 

Козловская О.В. Уважаемые депутаты, уважаемые коллеги, четырнадцатое 

собрание Законодательной Думы Томской области объявляю закрытым.  

Прошу встать. (Звучит Государственный гимн Российской Федерации 

в исполнении Хоровой капеллы Томского государственного университета и 

Томского симфонического оркестра). 

 

 

Председатель 

Законодательной Думы 

Томской области    О.В. Козловская 

 


